
 

 

Procès-verbal d’une séance régulière du conseil de la 

municipalité de L’Île-du-Grand-Calumet, tenue le 5 août 2015 à 19H30 à 

la salle municipale, sise au 8 Montée Mgr Martel à laquelle étaient 

présents : 

 

  Son honneur la maire, Mme Irène Nadeau, la conseillère 

Colleen Griffin, Jean-Louis Corriveau, Émilie La Salle, Mario Tremblay 

et Richard La Salle. 

 

  Sont également présents : Michael Derouin, Marcel 

Bourguignon, L’Inspecteur en bâtiment Gaétan Boulanger, Marc 

Masseau, Aurèle Paquette, René Corriveau ainsi que Mme Renée Lance. 

 

ORDRE DU JOUR 
 

PRIÈRE 

1 OUVETURE DE LA SÉANCE 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

3. ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DU 8 JUILLET 2015 

4. ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DU 20 JUILLET 2015 

5. ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DU 23 JUILLET 2015 

6. RATIFICATION DES COMPTES DE JUILLET 2015 

7. MOT DU MAIRE 

8. DEMANDE DES CONTRIBUABLES 

9. POMPIERS VOLONTAIRES 

10. SCHÉMA DE RISQUES AN 3 

11. INSPECTEUR EN BÂTIMENT 

12. ANALYSEUR DE CHLORE 

13. INSTALLATION DE PONCEAUX  

14. CHAMBRE DE COMMERCE PRIX D’EXCELLENCE 

15. LES COMPTES À PAYER AU 5 AOÛT 2015 

16. CORRESPONDANCE  

17. DEMANDE DES CONTIBUABLES 

18 DISCUSSION DES CONSEILLERS 

19. VARIA A) 

                    B) 

                    C) 

20. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

180-2015 OUVERTURE DE LA SÉANCE 

  Proposé par Richard La Salle 

  Et résolu unanimement que cette séance soit ouverte à 

19H30. Le quorum est confirmé. 

 

Adoptée 

 



181-2015 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

  Proposé par Mario Tremblay 

  Et résolu unanimement que l’ordre du jour soit accepté tel 

que présenté avec varia ouvert. 

 

Adoptée 

 

182-2015 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU  8 JUILLET  

2015 

  Proposé par Jean-Louis Corriveau 

  Et résolu unanimement que le procès-verbal du 8 juillet 

2015 soit accepté tel que rédigé. 

 

Adoptée 

 

183-2015 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 20 JUILLET 

2015 

  Proposé par Émilie La Salle 

  Et résolu unanimement que le procès-verbal du 20 juillet 

2015 soit accepté tel que rédigé. 

 

Adoptée 

 

184-2015 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 22 JUILLET 

2015 

  Proposé par Colleen Griffin 

  Et résolu unanimement que le procès-verbal du 22 juillet 

2015 soit acceptée tel que rédigé. 

 

Adoptée 

 

185-2015 RATIFICATION DES COMPTES DE JUILLET 2015 

  Proposé par Colleen Griffin 

  Et résolu unanimement que la liste des comptes de juillet 

2015 soit acceptée pour paiement, à savoir : 

 

DÉPENSES 

NO NOM MONTANT 

 Salaires de juillet  21,390.00 

14257 Revenu Canada 1,168.71 

14258 Revenu Québec 8,956.77 

14259 Desjardins Sécurité Financière 237.84 

14260 Pierre Duchesne 3,000.00 

14266 Bérard Raymond 290.14 

14267 F Q M 138.28 

14268 Ris Equipment 183.02 

14269 Matériaux J L S 80.12 

14270 Benson Auto Parts 681.39 

14271 Robert Yvon 367.87 

14272 The Equity 34.49 

14273 Gérard Labelle Inc 1,178.53 

14274 Société Mutuelle Prévention 287.44 

14275 Biolab 58.18 

14276 Ebsco Canada 20.97 

14277 MRC Pontiac 41,266.71 

14278 Romulus La Salle Fils 1,515.80 

14279 J. Ethier Inc 891.06 

14280 Derouin Michael 9,423.93 

14281 3477835 Canada Inc 2,063.77 



14282 Hydro Québec 388.85 

14284 Extincteurs L S 25.68 

14285 Mantha Jacques 101.48 

14288 Petite Caisse  

 Poste Canada 372.17 

 Costco 39.28 

 Télus 114.98 

 Bureau en Gros 162.95 

 Wall Mart 72.52 

 Billy Fenton 155.00 

14289 Visa Banque Laurentienne  

 Serrure Outaouais 187.41 

 Réno Dépôt 384.17 

 Poste Canada 59.04 

 Bureau en Gros 39.08 

 Hotel Concorde 1,059.38 

 Canadian Tire 79.09 

14290 Télébec 798.96 

14291 F Q M 247.20 

14298 Lemaire Raymond 138.10 

14299 Lemay Gilles 40.00 

14307 Nadeau Irène 27.00 

14308 Perreault Jonathan 103.42 

14310 Lajoie Isabelle 50.00 

14311 Alain Pierre 50.00 

14318 Romulus La Salle Fils 1,377.40 

14318 Hayes Manufacturing 81.69 

14321 F Q M 854.50 

14328 Groupe Ultima 13,656.00 

14329 Rodgers Léonard 157.50 

 Camion incendie 2,867.72 

   

 TOTAL 116 925.59 

   

 REVENUS DE JUILLET  

   

 Taxe 172 ,729.85 

 École Primaire 2,364.00 

 Permis 190.00 

 Location salle 350.00 

 Intérêts  1,381.42 

 Photocopies divers 1,220.95 

   

 TOTAL 178 236.22 

   

 Solde en banque au 31 juillet 23,999.00 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier dg certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits suffisants dans le compte 

général de la municipalité pour acquitter les présentes et émet les 

certificats de crédits nécessaires. 
 

Adoptée 

 

 

 

 

 



MOT DU MAIRE 

 

Le maire souhaite la bienvenue à l’assistance pour ensuite souhaiter la 

bienvenue au nouvel inspecteur en bâtiment M. Gaëtan Boulanger 

engager à trois(3) jours semaine.  

Elle nous informe aussi que malheureusement la subvention demandée 

au gouvernement fédéral pour des salles de bain pour personnes 

handicapées à la salle municipale a été refusée. Elle va s’informer auprès 

de la MRC d’expliquer le pourquoi de ce refus.  

 

 

186-2015 HYDRANT SÈCHE 

  Proposé par Jean-Louis Corriveau 

  Et résolu à la majorité (le conseiller Richard La Salle 

quitte son siège à 19H45 afin d’éviter un éventuel conflit d’intérêt dans le 

présent dossier) que cette municipalité signe une entente avec Dame 

Diane Bérard, afin d’installer un hydrant sèche sur le lot  3 351 098.  

 

  La maire Mme Irène Nadeau et le directeur général 

Jacques Mantha sont autorisés à signer pour et au nom de la municipalité 

tout document se rapportant à ce dossier. 

 

Adoptée à la majorité 

 

Le conseiller Richard La Salle reprend son siège à 19H55 

 

DEMANDE DES CONTRIBUABLES 

Aurèle Paquette - Borne sèche secteur village? 

- Questions sur certaines factures 

-  

René Corriveau - Plan triennal pour le réseau routier 

- Vitesse excessive secteur village 

demande une surveillance policière 

-  

Marc Masseau - Qualité de l’eau potable 

- Vitesse excessive secteur village 

-  

 

  Plusieurs sujets sont discutés par les membres du conseil. 

La mésentente semble s’installer autour de la table. La conseillère Émilie 

La Salle quitte son siège à 20H20. Les conseillers Richard La Salle, 

Mario Tremblay et Colleen Griffin font de même à quelques minutes 

d’intervalle. Le quorum est donc interrompu.  

 

187-2015 AJOURNEMENT 

  Proposé par Jean-Louis Corriveau 

  Et résolu que faute de quorum, la présente séance soit 

ajournée à une date ultérieure. Il est 20H25. 

 

Adoptée 

 

  Reprise de la séance ajournée du 5 août 2015, ce lundi 

10 août 2015 à la salle municipale à 19H30 à laquelle étaient 

présents : 

 

  Son honneur la maire, Mme Irène Nadeau, la conseillère 

Colleen Griffin, Jean-Louis Corriveau, Émilie La Salle Mario Tremblay 

et Richard La Salle. 

 



  Sont également présents : Michael Derouin, Sandra 

Farrell, Eva Griffin, Roland Normandeau, Serge Newberry, Sonia 

Desmeules, Maurice Newberry, Louise Lance, John Wotton,  Martin 

Bertrand, Philippe La Salle, Luc Forget, Louise Grenier, Aurèle Paquette 

et Raymond La Salle.  

 

 

CONVOCATION 

  Les membres du conseil reconnaissent avoir reçu l’vis de 

convocation conformément à l’article 156 de code municipal. Le quorum 

est confirmé. La séance débute à 19H30 précise. 

 

 

POMPIERS VOLONTAIRRS 

  On informe le conseil que l’on réorganise présentement la 

brigade BGCP. 

 

188-2015 SCHÉMA DE RISQUES AN 3 

  Proposé par Mario Tremblay 

  Et résolu unanimement que cette municipalité accepte le 

plan de mise en œuvre du schéma de risques pour l’an 3 tel que présenté. 

 

Adoptée 

 

INSPECTEUR EN BÂTIMENT 

  Au cours du mois de juillet nous avons émis : 

 

  5 permis de réno 

  1 nouvelle construction 

  2 champs d’épuration 

  1 permis de garage 

  4 permis de remises 

 

189-2015 ANALYSEUR DE CHLORE 

  Proposé par Richard La Salle 

  Et résolu unanimement que cette municipalité procède à 

l’achat d’un analyseur de chlore pour les besoins de l’aqueduc au coût de 

540.00 plus les taxes. 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier d. g. certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits dans le compte général de la 

municipalité pour effectuer la dépense projetée par le conseil et émet le 

certificat de crédits nécessaires. 

 

Adoptée 

 

190-2015 GRAND-CALUMET AVENTURE 

  Proposé par Richard La Salle 

  Et résolu unanimement que cette Municipalité appui 

inconditionnellement le projet  Grand-Calumet Aventure mis en marche 

par M. Serge Newberry.  

 

  La municipalité considère que ce projet est novateur et 

qu’il stimulera l’économie touristique dans son milieu. 

 

Adoptée 

 

191-2015 INSTALLATION DE PONCEAUX 

  Proposé par Jean-Louis Corriveau 



  Et résolu unanimement que cette municipalité accepte 

l’offre de services soumise par Excavation Michael Derouin pour 

l’installation de deux ponceaux, à savoir : 

 

1. Un ponceau à la hauteur du numéro civique 55 sur le chemin 

Tancrédia pour un montant total de 3,950.00$ plus les taxes. 

 

2. Un ponceau sur le chemin Ligne des Bouleaux pour un montant 

total de 2,870.00$ plus les taxes. 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier d. g. certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits dans le compte général de la 

municipalité pour effectuer la dépense projetée par le conseil et émet le 

certificat de crédits nécessaires. 

 

Adoptée 

 

192-2015 CHAMBRE DE COMMERCE DU PONTIAC 

  Proposé par Émilie La Salle 

  Et résolu unanimement que cette municipalité participe au 

prix d’’excellence 2015 de la Chambre de commerce du Pontiac. Qu’elle 

suggère le nom d’Horizon X, dirigée par Martin Bertrand dans la 

catégorie Tourisme. Cette suggestion est assortie d’une remise du 

montant de 150.00$ 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier d. g. certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits dans le compte général de la 

municipalité pour effectuer la dépense projetée par le conseil et émet le 

certificat de crédits nécessaires. 

 

Adoptée 

 

193-2015 LES COMPTES À PAYER AU 5 AOÛT 2015 

  Proposé par Mario Tremblay 

  Et résolu unanimement que la liste des comptes suivants 

soient acceptée pour paiement, à savoir : 

 

NO NOM MONTANT 

1 Romulus La Salle Fils 291.77 

2 Michael Derouin 6,506.66 

3 Matériaux J L S 75.69 

4 Greenwood Paving 3,226.78 

5 Évolutic 1,479.78 

6 Entrepôt Produits bureau 305.83 

7 M R C Pontiac 233.75 

8 Atera Enviro 258.46 

9 Raymond Bérard 222.04 

10 Pétro Pontiac 572.52 

11 Ricoh Canada 130.01 

12 Tom Orr 2,224.65 

13 Biolab 275.25 

14 Reis Equipment 11.53 

15 Laurentide Ressource 84.59 

16 Journal du Pontiac 221.90 

   

 TOTAL 16,121.21 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier dg certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits suffisants dans le compte 



général de la municipalité pour acquitter les présentes et émet les 

certificats de crédits nécessaires. 
 

Adoptée 

 

CORRESPONDANCE 

  Une copie de la correspondance reçue est remise aux 

membres du conseil. 

 

 

 

 

DEMANDE DES CONTRIBUABLES 

Louise Lance Information concernant les Îles Lafontaine. 

 

Martin Bertrand Prochaine séance de la MRC Pontiac 25 août 

2015 

 

Roland Normandeau Information concernant MRC Pontiac. 

 

 

DISCUSSION DES CONSEILLERS 

Richard La Salle Aqueduc rue Gauthier 

Réparer chemin Barry? 

Enseignes de rue à réparer ainsi que certaines 

enseignes sur le réseau routier. 

Faire vérifier les poêles à la salle municipale. 

 

Jean-Louis Corriveau Installation du gazebo? 

Réparation du réseau d’aqueduc? 

 

Colleen Griffin Site Web 

Restauration de l’ancienne Mine? 

 

 

 

194-2015 AMEUBLEMENT DE BUREAU 

  Proposé par Mario Tremblay 

  Et résolu unanimement que cette municipalité autorise le 

directeur général à acheter de l’ameublement pour le bureau. 

 

  Je, Jacques Mantha, secrétaire-trésorier d. g. certifie sous 

mon serment d’office qu’il y a des crédits dans le compte général de la 

municipalité pour effectuer la dépense projetée par le conseil et émet le 

certificat de crédits nécessaires. 

 

Adoptée 

 

195-2015 LEVÉE DE LA SÉANCE 

  Proposé par Richard La Salle 

  Et résolu unanimement que cette séance soit levée à 

20H15. 

 

 

 

 

______________________                         _______________________ 

Irène Nadeau, maire                                 Jacques Mantha, dg sec-trés. 


